
	

	
	

	

Présents	:	

	

Pascale	Cloatre		 	 	 Christian	Petitfrere	

Isabelle	Guérin	 	 	 	 Jérôme	Runavot	

Béatrice	Morvan	 	 	 Claude	Segalen		 	 	

Jean	François	Hallégouët	 	 Didier	Touch	

Fabrice	Huret	 	 	 	 marcel	Cozian	 	 	 	 	 	

Pierre	Yves	Le	Vern	 	 	 Alain	Lefort	 	 	

Paul	Morvan															 	 	 	 	 	

	

	

	

	 	 	 															

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	 	

Etaient	également	présents	:	Jacques	Gosselin	et	Daniel	Derrien	

	 	
Excusé(e)s	:	Maryse	Houllier,	Bernard	Kerléguer,	Louis	Billant,	Andrée	Kermel-Le	Page.	

Absents	:	RAS	

Secrétaire	de	séance	:			Isabelle	Guérin,	1ère	adjointe.	

Début	de	séance	20h00.	

	

1) Approbation	du	compte-rendu	de	l’assemblée	de	quartier	du	25	juin	2018	
	

	

Liste	des	travaux	effectués	et	nouveaux	travaux	

	

Travaux	identifiés	 Point	d’avancement	
Panneau	DOUVEZ	rue	du	Pouldu/	de	travers	 Le	panneau	a	été	rectifié	

Moulin	du	Pouldu	 Pas	de	solution	pour	l’instant	
Problème	visibilité	panneaux	routiers	 Fait	le	02/07/2018	

Panneau	Kéraudry	trop	près	du	croisement	 Le	panneau	a	été	déplacé	
Panneaux	en	Français	et	en	Breton	 Pas	de	solution	pour	l’instant	
Chêne	à	l’angle	du	parking	de	Pen	An	Traon	 Travaux	à	réaliser	avant	fin	2018	
Plan	incliné	au	bord	plage	Pen	An	Traon	 Une	rampe	a	été	mise	en	place	
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Recyclage	cartons	souillés	sur	la	plage	 C’est	un	problème	de	civisme	
Station	de	relevage	du	Pouldu	 Toujours	en	attente.	Qui	doit	intervenir	?	Eaux	

du	Ponant	ou	Brest	Métropole	(problème	de	
compétence	à	définir	avec	BM)	

Ancien	bar	chez	Jeannette	 Nettoyage	à	faire	et	panneau	d’affichage	des	
travaux	de	rénovation	de	l’école	à	enlever	

Améliorer	rue	du	Douvez	par	verdure	et	plantes	 Brest	Métropole	fait	l’inverse.	Il	enlève	les	
espaces	verts	et	les	remplace	par	du	bitume.	
Proposition	à	faire	à	Brest	métropole	(problème	
de	l’entretien	en	particulier	l’arrosage).	

Le	Cloastre	 Chemin	communal	partant	du	Cloastre	et	
aboutissant	à	la	chapelle	Saint	Yves	non	
entretenu	(route	et	assainissement	pluvial)	

Tunnel	ferroviaire	vers	le	Pouldu	 Ronces	qui	pendent.	La	SNCF	sera	contactée	par	
Brest	Métropole	pour	intervention	

Bas	de	l’école	de	Kérafloch	 Tabourets	mis,	travaux	en	cours.	Ouvrage	de	
raccordement	eaux	usées	posé	par	eaux	du	
ponant.	La	chaussée	située	sur	le	domaine	privé	
communal	autour	de	la	maison	sera	remise	en	
état	lors	des	travaux	de	raccordement	au	
réseau	d’eaux	usées	(partie	ville).	

	

2) Maison	brûlée	rue	de	Pen	An	Traon	

Le	propriétaire	n’a	plus	d’adresse	connue	;	sa	mère	du	propriétaire	a	été	contactée	et	reçue	en	
Mairie,	elle	a	indiqué	ne	pas	connaître	son	adresse.	

Maître	Mocaër,	notaire	chargé	de	l’affaire,	doit	faire	un	état	du	dossier,	il	y	aurait	un	dossier	de	saisie	
immobilière	au	tribunal	de	grande	instance	(à	confirmer).	

3) 	Installation	d’un	distributeur	de	pain	au	Douvez	

Aucun	boulanger	de	Guipavas	n’est	intéressé.	La	boulangerie	située	rue	Gambetta	au	Relecq-
Kerhuon,	qui	livre	déjà	la	Forest-Landerneau	serait	intéressée.	L’emplacement	serait	à	l’ancien	bar	
chez	Jeannette,	visible	de	la	rue.	

4) Piste	cyclable	sur	RD	233	

Impossible	de	faire	2	voies	véhicules	avec	2	voies	vélos	les	voies	véhicules	n’étant	pas	assez	larges.	

A	Concarneau	corniche	et	à	la	Forest-Fouesnant,	un	système	qui	s’appelle	«	chaussidou	»	permet	de	
n’avoir	qu’une	voie	véhicule	et	deux	voies	vélos.	Les	véhicules	qui	se	croisent	empiètent	sur	les	voies	
vélos.	

Le	comptage	des	véhicules	sur	la	RD	233	a	donné	le	chiffre	de	1266	véhicules/jour,	ce	qui	parait	
beaucoup	pour	une	telle	solution.	

Il	faudrait	voir	si	le	département	serait	favorable	pour	aménager	une	piste	cyclable	sur	la	RD	233.	

5) Aménagement	zone	de	vie	de	la	salle	du	Douvez	

Le	décaissement	de	l’ensemble	représente	5200	m3	à	évacuer	pour	un	montant	de	47000	euros.	

Le	total	du	chantier	représente	une	somme	de	113000	euros	pour	faire	un	terrain	brut	et	70000	à	
80000	euros	pour	la	réalisation	du	city	stade.	



C’est	vital	et	urgent	d’avoir	un	endroit	où	les	enfants	jouent	et	qui	soit	un	lieu	multigénérationnel.	

Il	faudra	positionner	le	city	stade	et	l’enterrer.	Il	faudra	également	garantir	un	accès	adapté	pour	le	
reste	de	la	zone.	Il	n’y	aura	pas	d’éclairage.	

L’accès	à	l’Est	sera	supprimé.	L’idéal,	côté	Ouest	serait	de	conserver	le	talus	et	acheter	une	bande	de	
l’autre	côté	(voir	si	le	propriétaire	vendrait).	

Il	faudra	écrire	un	cahier	des	charges	avec	tous	ces	critères.	Il	faudra	consulter	l’école	de	Kérafloch	
sur	ses	besoins	éventuels.	

Il	y	aura	deux	chantiers	distincts	:	l’accès	et	le	parking	et	la	plaine	de	jeux.	

Il	faut	faire	un	plan	de	proposition	globale	incluant	un	schéma	de	principe.	L’architecte	paysager	de	
la	métropole	pourrait	être	sollicité.	

	

6) Déplacement	des	personnes	
Ce	projet	est	présenté	par	Isabelle	Guérin.		
Observation	de	Alain	Lefort	sur	la	nécessité	pour	les	personnes	conduisant	le	véhicule	de	
façon	régulière	,d’être	titulaire	d’un	TTP	(Titre	de	Transport	de	Personnes)	se	limitant	à	une	
visite	médicale	,	cette	observation	sera	remontée	au	service	juridique	de	la	Mairie.	
	

7) Questions	diverses	

La	commune	propose	de	réutiliser	les	3	algécos	qui	ont	été	posés	salle	du	Douvez	lors	de	la	
rénovation	de	l’école	de	Kérafloch,	pour	créer	un	local	annexe	de	la	salle	de	Kerlaurent.	Cet	
aménagement	permettra	de	répondre	à	la	demande	de	la	section	vélo	de	l’AS	Tourbian.	

Les	membres	présents	du	comité	de	quartier	n’y	voient	aucune	objection.	

	

La	prochaine	réunion	est	prévue	le	lundi	10	décembre	2018	à	la	salle	du	Douvez	

	

La	séance	est	levée	à	21h40.		


